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Zusammenfassung

        
Die EKG-getriggerte Herzbinnenraumszintigraphie hat sich als zuverlässige, reproduzierbare, nichtinvasive Methode zur Bestimmung der Ventrikelvolumina, der linksventrikulären Auswurffraktion und der regionalen Ventrikelwandbewegung bewährt. Ihre Anwendung ist auch bei schwerkranken Patienten, denen eine invasive Diagnostik nicht zumutbar ist, mit ausreichender Sicherheit und Genauigkeit möglich. Die Methode eignet sich zur Verlaufsbeobachtung bekannter Herzerkrankungen. Der Vergleich mit der Lävokardiographie ergibt für die enddiastolischen Volumina einen Korrelationskoeffizienten von r = 0,78, für die endsystolischen Volumina von r = 0,92 und für die Auswurffraktion von r = 0,91. Die Sensitivität zur Erkennung regionaler Ventrikelwandbewegungsstörungen beträgt 94%, die Spezifität 86%, die daraus resultierende Treffsicherheit 90%, verglichen mit der linksventrikulären Cineangiokardiographie.


      
        
Summary

        
ECG triggered scintiphotography has established itself as a reliable, reproducible, non-invasive method for the determination of ventricular volumes, left ventricular ejection fraction, and regional ventricular wall motion. It can be used with sufficient precision and accuracy in severely ill patients who are not suitable for invasive diagnostic procedures. The method is useful for follow-up investigations of known heart disease. In comparison with left ventricular cineangiocardiography a correlation coefficient of r = 0.78 could be found for enddiastolic volumes, of r = 0.92 for endsystolic volumes, and of r = 0.91 for ejection fraction. The sensitivity of the method for recognition of disturbances of regional ventricular wall motion is 94%, the specificity 86%. In comparison with left ventricular cineangiocardiography the resulting accuracy is 90%.
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